

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año VIII

Martes 30 Agosto 1898

Núm 2168

POSTULADO DE LA ORACION INTENCION PARA AGOSTO

La devoción al Espíritu Santo

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima

ofrece las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

Propósito

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

Máxima cristiana

Quien se niega a los gustos suetos, breves y torpes, se dispone para los puros, eternos y espirituales.

(San Agustín.)

Pastoral de los Prelados del Ecuador.

Artículo de fondo

Mientras duren las actuales circunstancias, el artículo de fondo nos lo darán las más altas autoridades de la Iglesia.

DOCTRINA CATÓLICA

Es imprescindible que todo hombre se mantenga verdaderamente y perfectamente bajo el dominio de Dios; por tanto, no puede concebirse la libertad del hombre, si no está sujeto á Dios y á su voluntad.

Negar á Dios este dominio, ó no querer sufrirlo, no es propio del hombre libre, sino del que abusa de la libertad para rebelarse; en esta disposición de ánimo se fragua y completa el vicio capital del Liberalismo.

El cual tiene múltiples formas, porque la voluntad puede separarse de la obediencia debida á Dios ó á los que participan de su autoridad, no del mismo modo, ni en un mismo grado.

León XIII, Encíclica Libertas.

Sed discretos, sí, pero no seas cobardes; pues la cobardía de los buenos es la que acrecienta la audacia de los malos. En estos días de preparación, y casi podríamos decir de general apostasía, son más necesarios que nunca mucho valor y mucha entereza, y hay que romper por todo con audacia santa. Una palabra suave y pacífica di-

cha en horas y tiempos, en la que se transparente el odio al error y el amor al que yerra; una confesión franca, y hasta una protesta grave, digna y mesurada, según los casos, impone silencio á los hombres más cínicos y los confunden confortan á los pusilánimes y edifican á los buenos.

Los Prelados de la provincia eclesiástica de Tarragona.

Los vínculos que unen hoy con la Iglesia al Estado español, tan fijos están, que al observar los libérrimos movimientos de aquél en sus relaciones con ésta, apenas se advierten: parece algunas veces que sólo quiere estar unido con ella para hacerla sentir sus desdenes. Desconoce frecuentemente su autoridad, conculca á menudo sus derechos, y cuando esto no sucede, se da libertad á todos para atacarlos y escarnecerlos.

Pastoral del Obispo de Plasencia.

Hé aquí la doctrina del Papa: hé aquí el precepto de nuestro santísimo Padre, y reparad, V. H., A. H. en que no se contenta el Romano Pontífice con que sus hijos no coman de los frutos del árbol maldito, con que no descansen á la sombra de sus hojas, que es sombra de muerte, sino que quiere más, anhela más, preceptua más, y es que todos nos unamos y aprestemos para cortar el árbol infamante, para convertirle en astillas, extirpar sus raíces; en una palabra, para destruir totalmente el Liberalismo en la tierra.

Pastoral del Obispo de Cartagena.

En el tribunal de la moral, el liberalismo católico es la ausencia completa de virtudes que demanda en un anciano respetable, en un joven ardiente, en un presunto heredero de inmortal corona, la misma dignidad humana. El liberalismo católico es el mismo miedo embozado, ora en el mundo de la caridad, ora en el de la prudencia. A los católicos liberales les asusta un ceño, les hace temblar una amenaza, los rinde un peligro. Poseídos del miedo, quieren que la Iglesia en sus combates sea como ellos, pusilánime: y porque ella es madre

de héroes, acúsala de imprudente y temeraria.

Pastoral de los Prelados de Quito.

Los derechos de la libertad ha conquistado para el hombre no pueden ni deben ser limitados por una moral que pone freno, y reprime las tendencias del espíritu, y sofoca las aspiraciones del alma. Dichoso el pueblo que goza de estas ventajas que le proporcionan la libertad de conciencia, la libertad de la razón y la libertad de la carne que permiten al hombre aspirar el ambiente libre, y los aleja de toda esclavitud. Así hablan, H. A., Satanás, padre de la mentira y los que torpemente le sirven, alardeando de libertad.

Pastoral del Obispo de Tortosa (Dr. Rocamora).

El Liberalismo, en el orden de las ideas, es el error absoluto, y en el orden de los hechos, es el absoluto desorden. Y por ambos conceptos es pecado, «ex genere suo», gravísimo; es pecado mortal.

El Liberalismo es pecado, cap. III, aprobado por la Sagrada Congregación del Índice en 10 Enero de 1887.

LA ESPADA

Al describir la preciosa espada que por suscripción de nuestros amigos ha hecho Benlliure, y un día de estos nos entregará, para el general Polavieja, *El Tiempo* nos llama "los titulos católicos nacionales."

Verdaderamente, día va á llegar en que las gentes llamen á los aquí nacidos, "los titulados españoles."

Pero crea *El Tiempo* que áun ese día, se hará una excepción á favor de los únicos que no han renegado, ni de las creencias, ni de las tradiciones, ni de las costumbres españolas, y maldicen y abominan todos los errores exóticos que nos están haciendo polvo en el concierto de las naciones.

Después añade *El Tiempo*: "Es una verdadera obra de arte, habiendo sido proyectada, modelada y cincelada por el laureado escultor Sr. Benlliure, y fundida en los talleres de Masriera y Campins."

"La hoja lleva grabadas las dos inscripciones siguientes: 'El partido católico nacional al general Polavieja, reparador del ultraje inferido á España en Filipinas.—1898.' 'Venciste porque

fiaste más en la Cruz que en el filo de tu espada.'

"En la parte superior de la hoja se leen grabados, en dos planchitas de oro, los siguientes nombres de hechos gloriosos del general:

Maicaguayan, Muntiniupa, Caçaron de Sile, Pasig, Tagnig, Bouza Mayor, Santa Cruz Paombong, Tranquero, Pamplona, Bayuyunga, Zapote, Silang, Tondo, Perez Dasmariño, Nangea, Salitrán, San Nicolás, Presa Molino, Imus, Dos Bocas, Noveleta, Cavite Viejo, Binacayán, San Francisco Malabon, Rosario, Santa Cruz."

Otros periódicos dan cuenta de esta obra de arte, que es una verdadera maravilla.

Nosotros hablaremos de ella y la daremos á conocer en grabado ó fotografiado un día de estos en cuanto podamos exponerla en nuestro círculo.

(El Siglo Futuro.)

LA PRENSA DE MADRID

29 Agosto 98.

Dice *El Liberal* que la gran masa fusionista soporta la disciplina, pero que aprovechará la ocasión que le presenten las futuras discusiones en las Cortes para jubilar al Sr. Sagasta.

El partido fusionista ve claro que el dilema es este: O el suicidio político ó su renovación.

El colega termina diciendo que no bien se abran las Cortes el Sr. Sagasta caerá en la cuenta de que ha caducado su autoridad.

El País dice:

Sabiéndose que los individuos de la mayoría que voten con el Gobierno están condenados al ostracismo es indudable que la actitud de hostilidad contra el ministerio puede reunir en las Cortes un contingente de votos que produzcan la primera y única crisis parlamentaria de la Restauración.

DEL DÍA

Rebeldes y yanke

Madrid, 29, 10 m.

Telegráfan de Nueva York que se acentúa el descontento contra el general ministro de la Guerra.

El Gobierno ha recibido gran número de instancias en el sentido de que se abra una información, por cuyo motivo se espera que Mac-Kinley hará se lleve adelante el acuerdo que ya en principio adoptó el Gobierno americano sobre este particular.

Se dice que Máximo Gómez ha dicho, á propósito de la actitud de los norteamericanos

con respecto á Cuba, que "ó se declarará la independencia de la isla antes de seis meses, ó empezaremos la guerra contra los norteamericanos; pues aquello que no hicieron los españoles menos lo harán los soldados de papel del general Miles."

Los prisioneros de Aguinaldo

Madrid, 29, 10'40 m.

Insiste *El Liberal* en pedir al Gobierno que gestione un acuerdo con los Estados Unidos á fin de obtener sean puestos en libertad los españoles que, en número de 8.000, se hallan prisioneros de Aguinaldo.

El Liberal y con él otros periódicos creen que por humanidad y por decoro debemos arrancar á nuestros compatriotas á los duros tratamientos que reciben del infame y traidor cabecilla.

La prensa inglesa

Madrid, 29, 11'50 m.

Telegráfan de Londres que la prensa inglesa aplaude en principio la iniciativa del Czar respecto al desarme.

El Times no ha manifestado aun su opinión en concreto.

El Morning Post afirma que el desarme conviene á Rusia; pero que Inglaterra no puede aceptarlo porque perjudicaría á su escuadra, la cual necesitaría mucho tiempo para su reorganización.

El Standard dice que si Rusia abandona su política agresiva se habría dado un gran paso para la conservación de la paz.

Lo que dice Sagasta

Madrid, 29, 1'40 t.

Al salir de Palacio el señor Sagasta ha dicho á los periodistas que había participado á la Reina que el Gobierno tiene en su poder un telegrama oficial de Mr. Cambon avisando la designación hecha por Mac Kinley de los plenipotenciarios que han de representar á los Estados Unidos en la conferencia de París.

Añadió el señor Sagasta que á las seis de la tarde de hoy se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia con objeto de proceder al nombramiento de los plenipotenciarios españoles.

Hemos procurado explorar el ánimo del jefe del Gobierno acerca de este asunto, pero se ha mostrado impenetable, diciendo que no tiene aun pensados los nombres de los que han de ser elegidos.

Hablando de la ruda campaña de oposición que en las primeras sesiones del Parlamento pueden emprender algunos elementos contra el Gobierno, ha dicho que el patriotismo impone á las Cámaras el deber de no discutir nada de cuanto se refiera á la guerra ó á la paz; si alguien persiste en hacerlo, todo redundará en perjuicio de los altísimos intereses de la patria.

La suspensión de garantías

Madrid, 29, 5-15 t.

A un personaje ministerial que ocupa un elevado cargo debemos las siguientes noticias:

El Sr. Sagasta es partidario de que se levante la suspensión de garantías antes de que las Cortes se reúnan y así lo ha manifestado.

Cuando en el Consejo se trató de la reapertura de Cortes se iniciaron en el seno del Gabinete dos tendencias que discrepan de opinión acerca de este asunto.

Una patrocinada por el señor Gamazo, que era partidaria de que no había incompatibilidad en que permaneciesen las Cortes abiertas y las garantías suspendidas.

Citaba en apoyo de su opinión el precedente establecido cuando las Cortes del año 1871 durante el reinado de D. Amadeo, en que, á pesar de hallarse las garantías constitucionales suspendidas, celebraban las Cámaras sesiones.

La otra tendencia, patrocinada por el señor Sagasta, quería que al mismo tiempo que se publicase en la Gaceta el decreto abriendo las Cortes se insertase otro levantando la suspensión de las garantías constitucionales.

Triunfó de momento el señor Gamazo, pero no renunció el señor Sagasta á sus propósitos y de este asunto se tratará en uno de los próximos Consejos, siendo de suponer triunfo ahora el señor Sagasta, pues el señor Gamazo ha dicho que aprobará cuanto resuelva el presidente sobre el particular.

Es pues, de esperar que antes del día 5 se levante la suspensión de garantías.

El desarme universal

París, 29, 9 m.

Todos los periódicos aplauden con entusiasmo la generosa actitud del Czar favorable al desarme de las potencias.

Algunos periódicos boulevardiers dicen que la idea es hermosísima, pero la califican de utopía.

CURIOSIDADES

Las zanahorias protectoras de las coles

Un redactor del Prairie Farmer, dice lo siguiente: Teníamos una gran era de zanahorias, en la que las marras de la siembra, habían dejado algunos espacios vacíos, que se rellenaron con plantas de colí.

En la huerta, se las había limpiado varias veces de gusanos, tratándolas además con sal, pimienta y otras substancias semejantes; pero de nada sirvieron tantos cuidados y esmeros, los gusanos invadieron y destruyeron casi por completo las coles de la huerta. En cambio los gusanos que atacaron las coles de la era, se extrajeron una sola vez, cuando las plantas eran muy pequeñas y las coles crecieron lozanas y sin obstáculo alguno, sin dar jamás señales de presencia de aquellos insectos. Próximas á nuestra era murieron varias plantaciones que fueron repetidamente invadidas. Estos hechos y otras observacio-

nes y ensayos que más tarde hemos practicado, nos ponen de manifiesto que los insectos parásitos de las coles, no pueden resistir al fuerte olor de la zanahoria. De todo lo cual se desprende; que si se siembran coles, alternándolas con zanahorias se obtendrán los más hermosos y sanos ejemplares. Lo que trasladamos á nuestros agricultores, por si pudiera servirles tan sencillo experimento, de utilidad y provecho.

Almohadillas perfumadas

Se corta la piel (badana fina) en piezas cuadradas algo mayores que el tamaño que hayan de tener las almohadillas y se las pone en un perfume consistente en 25 gramos aceite de bergamota, 20, aceite neroli, 1, aceite de almendras amargas, 40, aceite de iris, 20, de bálsamo de tobi y 2 grs. de cumarina. Secas durante algunos días las piecitas, se untan por el lado áspero con goma arábiga, se las espolvorea con iris de Florencia y se dejan secar de nuevo. Se prepara un unguento, con goma, almizole y algalia, se pegan de dos en dos las piezas y una vez secas, se cubren con tela. En el cuidado del enfermo y siempre que no se oponga á las prescripciones médicas, deben preferirse estas almohadillas á los demás perfumes.

Jorje

Madrid 28 Agosto 1898.

Traslado

La Tienda de Mercería Paquetería y Quincalla

MANUEL MONFORT

que tenía establecida en la Plaza de la Fuente, núm. 5, se ha trasladado á la misma Plaza de la Fuente núm. 2, ó sea en el porche del frente á la casa que anteriormente ocupaba, cuyo nuevo local tiene dos puertas en la Plaza de la Constitución.

La mayor capacidad del local permite ofrecer á sus favorecedores el Sr. Monfort, mayor y abundante surtido y á muy limitados precios, todos los artículos á que se ha dedicado en el ramo de Mercería, Paquetería y Quincalla, teniendo á más constantemente un gran surtido de paraguas, sombrillas, botones, abanicos, juguetes, maletas, bolsas para viaje y para colegio, todo lo concerniente al ramo de cestería, telares bordar, perfumería, plumeros, almohadones para puntas, hules, artículos de punto, etc., etc.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un gran surtido de artículos religiosos, á los que con preferencia viene de muchos años dedicándose la casa, como son Rosarios, Crucefijos, Medallas de todas clases, y las propias para el Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Archicofradía Teresiana y demás Asociaciones.

Imágenes carton-madera de todas clases y tamaños, con privilegio para ser bendecidas é indulgenciadas.

Objetos de iglesia y servicio de mesa de metal blanco (Plata Meneses) y bronce-oro de la acreditada casa Meneses, como son Cálices, Copones, Candeleros, Cruces, Lámparas, Incensarios, Crismeras, Sacras, Vinageras, Palmatorias, etcétera, etc.

Sección varia

CANTARES

Buscando consuelo un día Vi en el aire esta inscripción: La tierra es valle de abrojos. No es tierra de promisión.

La pena es una lanceta, Y Dios es el cirujano, Y el enfermo á quien se sangra Es el corazón humano.

A una tumba me acerqué Y la tumba dió un quejido, Luego me contó el difunto Que te había muerto el olvido.

Nadie quiera preguntarme Lo que no quiero decir; Mi secreto es tan secreto Que conmigo ha de morir.

Cuitas que el mundo me dió, El mundo me quitará; Que el mundo teje y desteje, Quitá y pone, roba y dá.

A una flor quité del tallo sobre el cual la flor nació, El tallo se volvió paja, Y la flor se me secó.

Madrid 28 Agosto 1898.

Anécdotas

—¿Cuál es la diferencia entre ocho y tres?

—No lo sé.

—Vamos á ver: si tú tienes ocho pesetas y te pido tres, cuántas te quedarán?

—Ocho.

—¡Pero hombre, si te he pedido tres!

—Usted me las pide, pero yo no se las doy.

Un individuo llamó indiscreto á un charlatán, y éste, indignado, exclamó fuera de sí:

—¡Yo, indiscreto! Sepa usted que lo que me entra por un oído me sale inmediatamente...

—¡Ya lo sé! ¡Por la boca!—contestó el otro.

LA ESPADA

Frase hecha



Soluciones al número del día 24

CHARADA: Tiberio

JEROGLIFICO: Mal va el hombre que va mal.

A los enfermos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobran honorarios.

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Madrid 29, 3-15 t.

El corresponsal de esta Agencia en Coruña nos comunica interesantes detalles sobre la organización, condiciones y sistema de batirse empleados por las fuerzas yanquis en Santiago de Cuba.

Estos datos han sido suministrados por oficiales repatriados.

Dicen que los soldados del ejército regular merecen diferenciarse de los voluntarios.

Componen los batallones de línea soldados de 25 años cumplidos, bien instruidos en el manejo de las armas y que saben batirse.

Entre los jefes, oficiales y soldados de los distintos batallones hay piques; y luchan como fieras, avanzando á pecho descubierto, para demostrar su ventaja sobre los de más regimientos.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez ó doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cénia don José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cénia.

LOS SOLDADOS YANKIS

Madrid, 29, 3-15 t.

Como hay libertad de cultos, existen en Santiago regimientos enteros formados por católicos.

Los domingos oían misa marchando á la iglesia en formación muy correcta y sin demostrar el menor sintoma de cansancio.

Para la conducción de heridos usaban tres magníficos coches de doble suspensión con numerosas literas perfectamente acondicionadas para hacer menos dolorosa la traslación de los heridos, para lo cual estaban perfectamente almohadadas las paredes de las literas.

Los coches usaban también frenos instantáneos y cada vehículo lleva un excelente botiquín y todos los instrumentos de la ciencia quirúrgica.

Madrid, 29, 4-10 t.

Desde que los norteamericanos entraron en Santiago, todos los días las fuerzas de infantería dedicaban cuatro horas á hacer ejercicios de instrucción, repitiendo muchas veces la maniobra que se llama defectuosa.

La infantería se distinguía en estos ejercicios por la rapidez y precisión de sus movimientos.

Los ingenieros del ejército yanqui también hacían ejercicios notándose que en cuatro horas, á lo sumo en cinco, hacían una línea de trincheras perfectamente construidas.

La caballería es completamente deficiente y no conocen del uso de esta arma nada en absoluto.

Por eso está muy mal montada. Además los yanquis le conceden muy poca importancia.

Madrid, 29, 3-25 t.

Siempre telegrafian de la Coruña.

Los soldados norteamericanos hacen tres comidas al día, dándoseles la carne abundante, vino, café, pan de superior clase y cerveza helada.

Visten traje de campaña, de color oscuro. Los uniformes de los oficiales son lo mismo que los de los soldados y solo se distinguen por los galones.

Cada soldado lleva en su mochila una tienda de campaña que levanta con facilidad en el campamento, pudiendo resguardarse de los rayos del sol.

También llevan provisión de específicos contra la fiebre y una cantimplora de reglamento con vinagre como antídoto contra el vómito.

Madrid, 29, 3-50 t.

Siempre de la Coruña transmitiendo más detalles del ejército yanqui.

La disciplina en las tropas regulares es excelente.

Los soldados hacen el servicio de centinela en campaña con gran celo, tanto de avanzada como en el campamento.

En cambio, en las guardias en la plaza proceden con gran libertad y no es extraño verles fumar y hablar con los transeúntes ó compañeros y hasta abandonar el fusil.

Los oficiales se hacen respetar de las clases y soldados.

En Santiago de Cuba establecieron guardias en los cafés donde se reúnen los oficiales y á los soldados no se les permite entrar, si bien les es dado hacer las consumaciones á la puerta y de pié.

Los voluntarios yanquis también se batían bien, pero distan mucho, salvo algunos batallones, de igualarse á las tropas regulares.

Madrid, 29, 4 t.

Continúan telegrafian de la Coruña.

Los médicos del ejército yanqui, por las curas y las enfermedades

que han hecho y combatido, resultan ser excelentes.

La retribución que les dá el Estado es 400 pesos oro mensuales y todos ingresan en el cuerpo de Sanidad mediante rigurosísimas oposiciones.

Con la Cruz Roja llegaron á Santiago varias señoras y señoritas, muy elegantes por cierto, y pertenecientes á lo más escogido de la sociedad yanqui, las cuales curaban con gran solicitud y cariñosamente lo mismo á españoles que á yanquis.

Como hay libertad de cultos, existen en Santiago regimientos enteros formados por católicos.

Los domingos oían misa marchando á la iglesia en formación muy correcta y sin demostrar el menor sintoma de cansancio.

Para la conducción de heridos usaban tres magníficos coches de doble suspensión con numerosas literas perfectamente acondicionadas para hacer menos dolorosa la traslación de los heridos, para lo cual estaban perfectamente almohadadas las paredes de las literas.

Los coches usaban también frenos instantáneos y cada vehículo lleva un excelente botiquín y todos los instrumentos de la ciencia quirúrgica.

Madrid, 29, 4-10 t.

Desde que los norteamericanos entraron en Santiago, todos los días las fuerzas de infantería dedicaban cuatro horas á hacer ejercicios de instrucción, repitiendo muchas veces la maniobra que se llama defectuosa.

La infantería se distinguía en estos ejercicios por la rapidez y precisión de sus movimientos.

Los ingenieros del ejército yanqui también hacían ejercicios notándose que en cuatro horas, á lo sumo en cinco, hacían una línea de trincheras perfectamente construidas.

La caballería es completamente deficiente y no conocen del uso de esta arma nada en absoluto.

Por eso está muy mal montada. Además los yanquis le conceden muy poca importancia.

Madrid, 29, 3-25 t.

Siempre telegrafian de la Coruña.

Los soldados norteamericanos hacen tres comidas al día, dándoseles la carne abundante, vino, café, pan de superior clase y cerveza helada.

Visten traje de campaña, de color oscuro. Los uniformes de los oficiales son lo mismo que los de los soldados y solo se distinguen por los galones.

Cada soldado lleva en su mochila una tienda de campaña que levanta con facilidad en el campamento, pudiendo resguardarse de los rayos del sol.

También llevan provisión de específicos contra la fiebre y una cantimplora de reglamento con vinagre como antídoto contra el vómito.

Madrid, 29, 3-50 t.

Siempre de la Coruña transmitiendo más detalles del ejército yanqui.

La disciplina en las tropas regulares es excelente.

Los soldados hacen el servicio de centinela en campaña con gran celo, tanto de avanzada como en el campamento.

En cambio, en las guardias en la plaza proceden con gran libertad y no es extraño verles fumar y hablar con los transeúntes ó compañeros y hasta abandonar el fusil.

Los oficiales se hacen respetar de las clases y soldados.

En Santiago de Cuba establecieron guardias en los cafés donde se reúnen los oficiales y á los soldados no se les permite entrar, si bien les es dado hacer las consumaciones á la puerta y de pié.

Los voluntarios yanquis también se batían bien, pero distan mucho, salvo algunos batallones, de igualarse á las tropas regulares.

Madrid, 29, 4 t.

Continúan telegrafian de la Coruña.

Los médicos del ejército yanqui, por las curas y las enfermedades

que han hecho y combatido, resultan ser excelentes.

La retribución que les dá el Estado es 400 pesos oro mensuales y todos ingresan en el cuerpo de Sanidad mediante rigurosísimas oposiciones.

Con la Cruz Roja llegaron á Santiago varias señoras y señoritas, muy elegantes por cierto, y pertenecientes á lo más escogido de la sociedad yanqui, las cuales curaban con gran solicitud y cariñosamente lo mismo á españoles que á yanquis.

el sagrado lema de Dios y Patria, bajo cuya bandera queremos vivir y morir.

Merecida recompensa

Hemos sabido con satisfacción que al ilustrado capitán de ingenieros amigo nuestro y paisano D. Saturnino Homedes, hijo de nuestro apreciable amigo y suscriptor D. Pedro, se le ha concedido la Cruz blanca de Mérito militar y la roja, por las defensas exteriores de Manila, conquistadas bajo su dirección. Felicitamos al agraciado muy de veras.

R. I. P.

Ha fallecido en Huesca el 17 del actual, el Registrador de la Propiedad de aquel Partido don Cristóbal Salvia, natural de Castellón de la Plana, descendiente de un ilustre abogado de la vecina capital, en la cual después de ejercer algunos años la abogacía, ingresó en el Cuerpo de Registradores de la Propiedad el año 1871; habiendo desempeñado los Registros de Castellote, Egea, Soria, Haro y Huesca.

El finado era persona de suma cordura y sensatez, muy escrupuloso en el cumplimiento de su cargo y piadoso de veras ó sea católico práctico.

Dios le tenga en la gloria. Reciban su viuda, hermanos y demás familia nuestro pésame.

Nos alegramos

Unión de músicas

Por fin han llegado ya á un acuerdo y parece cosa resuelta, la unión de las dos bandas de la localidad *Lira Dertosense* y *Santa Cecilia*.

Los músicos de ambas bandas suman unos 40 y créese que pasarán las próximas fiestas serán unos 50.

Ahora se nombrará Director y se dará nuevo título á esa respetable banda.

Mucho lo celebramos, y con nosotros todo el vecindario que tiempo ha reclamaba esa unión.

Procurese en lo sucesivo mucha disciplina y sobre todo una constante academia y no duden los músicos que en breve obtendrán excelentes resultados de esa unión y de sus estudios.

De Villarreal

En la mañana del sábado, á las nueve, marchaba por la carretera de Villarreal á Onda un carro guiado por el propietario de Villarreal don Victoriano Candau. Al llegar el carro cerca del "Tardá", cruzó el tranvía de las nueve de la mañana, y asustándose la jaca que tiraba del carro, salió desbocada, dando tres vueltas el carro con el conductor, quedando éste bajo las barras de aquél.

Los viajeros del tranvía empezaron á dar gritos, parando el tren la marcha. Todos descendieron de los coches para auxiliar al señor Candau, al que en un principio se creyó muerto, pues tenía toda la cara ensangrentada y una gran herida en la sien izquierda. Entre diez ó doce levantaron el carro y sa-

caron al señor Candau, quien, después de socorrido, recobró el conocimiento.

Canongía vacante

El Boletín Eclesiástico de la diócesis de León publica un edicto para la provisión de la canongía penitenciaria de aquella S. I. Catedral, con término de sesenta días, que concluyen el 29 de Septiembre próximo.

Un abogado

El alcalde de Alcalá de Chivert participa al gobierno civil que en la balsa que existe en las afueras de la población, inmediata á la carretera del Estado, se ha ahogado el joven Vicente Bruno Millán, de 18 años de edad.

El «Isla de Luzón»

Fallecidos

Telegramas de Vigo anuncian su llegada, procedente de Cuba, habiendo fallecido durante la travesía los soldados José Bernard, de Castellón de la Plana; Fructuoso Amós, de Teruel; Angel Ponso, de la Coruña; Pedro Fernández, de León; José Segura, de Zaragoza; Nicolás Sarriol, de Badalona; el guerrillero Joaquin González, de Orense; los soldados Juan Arenján, de Huelva; Salvador Vicente, de Castellón de la Plana; Antonio Molins, de Teruel; Santiago Fernández, de León; Luis Planas, de Barcelona; Benito Alegre, de Avila; José Pérez, de Barcelona; Angel Pulido, de Cáceres; Agustín Pascual, de Zamora; Acisclo Ibañez y José González, de Lugo; Leoncio Sáiz, de Burgos; Esteban José, de la Coruña, y el sargento Juan Alvarez, de Valencia.

R. I. P.

Enfermos

Durante la tarde desembarcaron 10 oficiales y 398 individuos de tropa marinería, enfermos.

Hoy desembarcarán los restantes y además los individuos de tropa sanos.

El total de enfermos se eleva á 600. Muchos de ellos han contraído dolencias á consecuencia de la aglomeración de gente en el vapor.

El Médico oculista

JUAN JOSÉ GUCALA

GARANTIZA las operaciones de los OJOS, de lo contrario **NO COBRARA HONORARIOS.**

Opera las **cataratas** en tres minutos y sin dolor.

Tortosa, Cambios (calle del Puente) 3, principal.

CALZADO PARA VERANO. — Zapatería Moreso.

CALZADO DE COLOR

Zapatería Moreso

Titulares vacantes

Están vacantes las titulares de medicina y cirugía de Cincorres y Castellfort, dotada la primera con 500 pesetas anuales y la segunda con 300.

Hay un plazo de 30 días para solicitar ambas vacantes.

Ayer falleció en Barcelona á la avanzada edad de 84 años D. Norberto Troncoso, padre de la conocida escritora doña Matilde Troncoso de Oiz, que escribe en las mejores publicaciones católicas bajo el pseudónimo de *Raquel*.

¡Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado, á cuya atribulada familia, lo mismo que á su señor hijo político don Mariano Oiz, magistrado de aquella Audiencia, enviamos nuestro pésame.

Profesora en Partos

Doña Calista Marin, Profesora en Partos, ha trasladado su domicilio á la calle de Buenaire, núm. 6.

Lo que participa á su numerosa olientela.

Nombramientos

D. Francisco Vilanova y Mira, ha sido nombrado Administrador de la Aduana de esta ciudad; y de la de San Carlos don José María Pastor y Manresa.

Fallecidos en Cuba

Han fallecido en Cuba los siguientes hijos de la provincia de Castellón, soldados de aquel ejército:

Joaquin Sala Damaset, de San Mateo.

José Segura Sebastia, de Vallbona.

José Velazquez Marin y José Vals Ferreres de Lucena.

Descansen en paz.

Pavorosa desgracia

Tal es la que acaba de experimentar en Vallmoll la familia del director de nuestro colega el *Diario del Comercio* de Tarragona, don José María Boronat.

El domingo por la tarde escapóse un cerdo del corral de la casa y uno de los hermanos del Sr. Boronat lo arremetió para hacerlo entrar de nuevo en el redil, pero al pisar el animal los tablonés del pozo de la letrina, se levantó uno y cayó dentro. En mala hora el arremetador intentó extraerlo, por cuanto el infeliz cayó también dentro, muriendo asfixiado á los pocos momentos.

Inútiles fueron los esfuerzos que el padre y otro hermano del señor Boronat hicieron para salvar al primero, y tan inútiles, repetimos, que al acudir ambos en su auxilio se precipitaron también dentro del pozo, y si bien á éstos logróse sacarlos con vida, hállanse no obstante, enfermos de cuidado.

Sentimos vivamente la desgracia y enviamos al Sr. Boronat y á su familia nuestro más sentido pésame, deseando la salvación de los enfermos.

Médico Homeópata

Nuevo Consultorio Homeopático de DON JUAN ALEMANY, ex-

facultativo de Barcelona y socio corresponsal de la Academia homeopática de la misma capital.

Calle de la Rosa, número 14

TORTOSA

CONSULTA

del Doctor Sabaté

PIGOTA

— Linfa de vaca pura y reciente —

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, Difteria (Mal blanc)

Crup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA. — Angel, 16, pral.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 31

Rosario de la Santa Cinta á las siete de la tarde.

Hora al Santísimo á las seis en el Hospital.

AUDIENCIA PROVINCIAL

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

De conformidad:

En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de hurto contra Francisco Garcia y Juan Julian Fajardo, han sido condenados el primero á la pena de dos meses y medio de arresto mayor y el segundo á 150 pesetas de multa.

Y en causa del mismo Juzgado por igual delito tambien contra de los expresados Garcia y Fajardo, les han sido impuestos al primero dos meses y un dia de arresto mayor á al segundo la multa de 150 pesetas.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

De conformidad:

En causa procedente del Juzgado de Gandesa por el delito de robo contra Juan Giné Baiges, ha sido sentenciado á tres meses y once dias de arresto mayor.

BARATURA VERDAD

EN LA SOMBRERERÍA

LA ECONÓMICA

ANTONIO DELSORS

Ciudad, 3, TORTOSA

El dueño de este establecimiento, ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las

mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, á precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confortables, lo mismo que un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visita dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de composuras. No equivocarse.

CIUDAD, 3, TORTOSA

Últimas

noticias

Los delegados españoles

Madrid, 30, 3 m.

A pesar de las seguridades dadas por los ministros, parece que en el Consejo que han celebrado ayer noche se ha tratado largo y tendido de la designación de los delegados españoles que han de formar la comisión mixta de París.

Acordóse en principio el nombramiento de los señores Shanthi, Abarzuza, duque de Nájera, Villanueva, Marcoartú, León y Castillo y Dubosch, este último como secretario.

De Filipinas

Londres 29. —Telegrafian de Manila dando cuenta de que Aguinaldo ha tenido que establecer su cuartel en Malolo, provincia de Malaloan, con objeto de evitar un conflicto entre tagalos y norteamericanos.

Ahora se propone Aguinaldo el establecimiento de una república independiente en Filipinas.

Refuerzos

Nueva York 29. —Según *The Sun* Dewey ha pedido se refuerce su escuadra con cuatro acorazados y un crucero, en previsión de futuras contingencias.

Merrit á París

Londres, 29. —Según la prensa el general Merrit irá á París con objeto de asesorar á la comisión mixta en los asuntos de Filipinas.

Aguinaldo

Londres, 29. —*The Times* califica de nebulosa la actitud de Aguinaldo y dice que yanquis y tagalos recelan del famoso cabecilla cuya situación es muy difícil.

El cabecilla Aguinaldo se propone convocar un Congreso filipino con objeto de pulsar la opinión de los tagalos y de que se elija un comisionado con objeto de que vaya á París á gestionar la independencia del Archipiélago cerca de la comisión mixta.

Ofrecimiento patriótico

Madrid, 30, 4 m.

Un particular ha ofrecido gratis al Gobierno 100 hectáreas de terreno para establecer un Sannatorio.

Establecimiento tipográfico

VOLTES-LASAT

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

Advertisement for MORRHUOL capsules, featuring a portrait of a man and text describing its medicinal properties for various ailments like bronchitis and catarrhs.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE LA CINTA (PARA NIÑOS)

DIRIGIDO POR LOS PROFESORES DON MANUEL MONTAGUT Y DON JOSÉ FORTUÑO, EX-MAESTROS AUXILIARES DE LAS ESCUELAS PÚBLICAS DE ESTA CIUDAD.

Enseñanza elemental, superior y de páranos, reforma de letra, Dibujo, Contabilidad mercantil, Teneduría, Preparación para carreras especiales... Escuelas de Adultos...

LIBRERÍA, PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7. - TORTOSA

Libros de texto, para el próximo curso de 1898 á 1899. Todas las asignaturas oficiales del Seminario Conciliar y Colegio de San Luís Gonzaga á precios reducidos.

Obras de Liturgia, Devocionarios y Semanas Santas.—Suscripciones á todas las revistas Religiosas y de propaganda Católica.

Librería Voltes - Tortosa

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones. Inmenso surtido de transparentes.

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador. — Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos. — Se montan tiendas y despachos de lujo. — Especialidad en reclinatorios para orar. — NOTA: se construyen tambien toda clase de muebles tapizados de fantasia; pues para este objeto tenemos un oficial tapicero procedente de los mejores talleres de París y Barcelona. — Precios baratísimos.

Talleres de ebanistería, carpintería y tapicería. CARMEN 3 y 4